

LA RESPUESTA

Ibarretxe pide explicaciones 25 horas después

Los dirigentes políticos vascos reclaman al Gobierno que informe sobre la autoría del atentado

O. TORRES

VITORIA.- «No son vascos, son asesinos», aseguró el lehendakari Juan José Ibarretxe la dramática mañana del jueves. Su comparecencia ante los medios de comunicación, a las 9.30 horas, fue la primera de una larga jornada que se inició con la certeza de un atentado etarra y acabó con las dudas sobre la autoría de la masacre y la hipótesis de la participación de Al Qaeda.

Ibarretxe citó ayer de nuevo a los periodistas, a las 10.30 horas en la Lehendakaritza, 25 horas después en el mismo escenario, para pedir explicaciones al Gobierno. «Tenemos derecho a que se despejen las dudas razonables que hoy existen, tenemos derecho a conocer quién fue el autor de la masacre. Se lo debemos a las víctimas, por dignidad humana», aseguró en esta segunda comparecencia.

Las informaciones facilitadas en un primer momento por el Ministerio del Interior condujeron al lehendakari a responsabilizar a ETA del atentado sin ninguna reserva, según dio a entender, aunque las declaraciones públicas del

ministro Ángel Acebes se produjeron horas después de la declaración de Ibarretxe. «El Gobierno atribuyó a ETA, sin ningún género de dudas la autoría de los atentados y de buena fe hicimos las correspondientes declaraciones de las instituciones públicas y privadas», explicó.

El lehendakari, de hecho, convocó las concentraciones de protesta habituales ante los ayuntamientos vascos y participó en la de la tarde, en la plaza de la Virgen Blanca, cuando las dudas sobre la rúbrica de los asesinatos tomaban cuerpo.

Para Ibarretxe, «nada cambia para las personas» si la matanza de Madrid es obra de ETA o de un grupo radical islámico, «pero la valoración política es diferente». El lehendakari rechazó la invitación de Arnaldo Otegi a «pedir perdón» a ETA por sus acusaciones. «No retiro ni un solo apelativo de los que he dirigido en mi vida al terrorismo y a la barbarie y la violencia de ETA», aseguró tras ser preguntado por los periodistas.

Arnaldo Otegi, por su parte, acusó a Ibarretxe de «pretender asesi-



Ibarretxe, ayer, en su segunda comparecencia en la Lehendakaritza. /JAVIER MARTIN

nar políticamente a la izquierda abertzale» y al Gobierno de mentir con la autoría del atentado «como hicieron con las armas de destrucción masiva». El portavoz de Sozia-

lista Abertzaleak anunció la celebración de concentraciones hoy, jornada de reflexión, para mostrar la solidaridad «con el pueblo español y sus trabajadores».

También Emilio Olabarria, candidato del PNV al Congreso por Álava, envió sus críticas al Gobierno. Para el político nacionalista, la tardanza en clarificarse los hechos «no es inocente».

La sangre de las víctimas

El consejero de Trabajo y dirigente de EA Joseba Azkarraga acusó al Ministerio de «dosificar» la información porque la confirmación de que los autores del atentado son integristas islámicos perjudicaría al PP en las elecciones de mañana. También acusó al Gobierno de preocuparse más por criminalizar a ERC y a EA que a prevenir la comisión de una tentado como el del jueves.

El coordinador general de EB-IU y también consejero de Vivienda vasco, Javier Madrazo, pidió al PP que informe sobre todos los datos relativos a los atentados. «No puede utilizar la información de que disponga en clave partidista y electoral», añadió.

El secretario general de los socialistas vascos, Patxi López, manifestó tras una concentración en Bilbao que el de ayer debía ser el día de «conocer la verdad» en relación a quien es el autor de la masacre. «Necesitamos conocer la verdad, las víctimas necesitan conocer la verdad y creo que el Gobierno tiene que ponerse manos a la obra para aclarar todo cuanto antes», explicó.

También el alcalde de San Sebastián, el socialista Odón Elorza, pidió que se agilice la investigación «teniendo en cuenta que el domingo hay elecciones». «No sea que nos enteremos de toda la realidad dentro de unos días», apuntó el primer edil donostiarra.

DONDE NOS
NECESITEN
SALDRÁ EL SOL

Porque la Educación es desarrollo.

Colabora con PROPERÚ en el proyecto de educación rural incorporado en el programa integral de desarrollo sostenible de ecosistemas de montaña, situado en la zona fronteriza Perú - Ecuador.

Acciones:

1. Reconstrucción y equipamiento de escuelas
2. Formación de profesores y alumnos
3. Electrificación con paneles solares

Nº Cuenta Kutxa:
2101 0177 39 0010962892

Comparte tu sol con nosotros
PROPERÚ
cooperación con países andinos

Tfno.: 943 310634 · properu@cin.es